

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Cuarto aniversario

Todas las misas que mañana, sábado 9, se celebren en los PP. Misioneros, la de nueve en San Clemente, y la de once en San Martín, y el manifiesto por la tarde en la iglesia del Corpus, serán aplicadas por el alma de don Evaristo de Montenegro (q. e. p. d.)

Su viuda ó hija y demás familia, ruegan á sus amigos la asistencia á alguno de estos piadosos actos, por cuyo señalado favor les viviran eternamente agradecidos.

Política europea

España é Inglaterra

Los reyes de España continúan en Londres muy agasajados por la familia real inglesa, y satisfechos de las manifestaciones de simpatía que reciben de todas las clases sociales, especialmente las más humildes, el pueblo, cuyo interés por ver y aplaudir al príncipe de Asturias llena de regocijo á la joven y hermosa soberana, que no deja de enseñar á la multitud á su hijo, cuantas veces entra ó sale del palacio de Kensington.

No ha trascendido aún al público el carácter oficial, que pueda tener la estancia en Londres de nuestros reyes; pero desde luego puede afirmarse que el viaje actual constituye un suceso importante en la política internacional de España, por cuanto servirá para hacer patente la estrecha amistad de nuestro país con Inglaterra. El hecho mismo de que coincida la estancia en Inglaterra de los soberanos de España y la visita de los emperadores de Alemania á los monarcas ingleses, es bastante significativo para orientarse en cuanto al alcance del suceso. Y no es difícil, sabiéndose que desde hace tiempo es base de nuestra política internacional la amistad con la Gran Bretaña.

ARCHIVOS DE GUERRA

Documentos relativos á militares

El «Diario oficial» ha publicado una Real orden que dispone lo siguiente:

1.º El Archivo general militar no facilitará en ningún caso datos ni documentos que se le pidan directamente por particulares, aun cuando los antecedentes que se solicitan afecten ó pertenezcan al propio interesado.

2.º Cuando los militares, sus familias ó herederos necesiten algún documento ó copia de los que existen en dicho Archivo, podrán solicitarlos de este ministerio, por sí ó por medio de apoderado, siempre que directamente les afecten los documentos ó antecedentes que se solicitan, reservándose

este ministerio el derecho de concederlos ó negarlos, según la naturaleza ó carácter de los documentos que se pidan.

3.º De las partidas sacramentales y testimonios notariales que existan en el repertorio de archivo, sólo se expedirán copias certificadas cuando procedan de nuestras antiguas posesiones de Ultramar, y de las que estuviesen extendidas en la Península ó islas adyacentes, únicamente se expedirán copias cuando los interesados acrediten de modo indudable que han desaparecido los libros ó protocolos donde se hallasen las partidas ó instrumentos originales.

4.º De los documentos que no estén redactados en idioma castellano no se expedirán copias; pero se facilitarán de ellos los datos que puedan apreciarse respecto al punto y fecha en que fueron extendidos.

Los secretarios de los Juzgados municipales

Una Comisión de secretarios de Juzgados municipales de Madrid y provincias entregó anteayer al señor ministro de Gracia y Justicia una exposición, pidiendo que en la reforma de los aranceles se conserve una remuneración decorosa á dichos cargos.

El marqués de Figueroa manifestó á los comisionados que la reforma se llevaría á cabo con el debido estudio.

En la exposición entregada al ministro se indica que los dos proyectos de reforma de arancel, redactados por la Comisión que se nombró al efecto, reducen los emolumentos en un 60 por 100 el uno y en un 90 por 100 el otro.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

La minoría socialista de la Cámara italiana se propone emprender una activa campaña parlamentaria contra varios diputados del Mediodía, con motivo de irregularidades cometidas por estos en la distribución de los fondos recaudados para las víctimas de los terremotos de Calabria.

Los socialistas acusan á los aludidos diputados de haberse quedado con parte del dinero destinado á dicho objeto.

Se conoce que son hombres cautos, y en previsión de que ocurra otro terremoto y les aleanse á ellos, han decidido cobrar por adelantado lo que el día de mañana pueda corresponderles en clase de víctimas.

Eso, seguramente, dirán el día que sean acusados con voz severa.

Pero resulta raro para cualquiera, que sean diputados del Mediodía y madruguen ahora de esa manera!

El Gobierno yanqui va á suscribir en compañía de otras naciones, una nota de protesta contra los abusos que se cometen en el Congo belga.

Muy bien.

Pero á esto responderá Bélgica con otra nota protestando contra las matanzas de negros que se celebran en los Estados Unidos no sé si semanal ó mensualmente.

Y en paz.

La verdad es que para procurar el triunfo del humanitarismo no necesitaban los americanos ir al Congo. Tienen tela cortada en su propia casa, donde se cultivaba brillantemente el sport del lynchamiento y se saquean las tiendas de los japoneses.

Por lo demás, á su acción para la humanización del Congo yo no me opongo...

aunque le tengo aversión por la lata del jabón de los Príncipes del Congo!

Dice un periódico madrileño: «La portera de una casa de la calle de Don Ramón de la Cruz ha intentado suicidarse tomando una gran cantidad de legía.»

En la Casa de Socorro manifestó que había gastado el importe de los inquilinos, que cobraba por engarzo del casero, y que, no pudiendo reponer lo gastado, había decidido suicidarse por medio de la legía por evitarse el deshonor.

En estos tiempos de vil patriotismo todas las prácticas románticas van desapareciendo.

Antes, según un aforismo vulgar, las manchas del honor se lavaban con sangre. Ahora se lavan con legía.

Y acabarán por encargarse de semejante operación las lavanderas.

Será eso mucho mejor, y no perderemos nada, porque al fin, ¡hey tanto honor que debe ir á la colada!

El comercio y la desgravación

El proyecto de desgravación de los vinos, del cual no somos entusiastas, aun cuando encaja dentro de las aspiraciones de los que vienen clamando contra el impuesto de consumos más por no desentonar que por convencimiento propio, ha producido una razonada exposición de la Cámara de Comercio de Madrid en la que se demuestra la inutilidad de la desgravación, y el perjuicio que con sus cuotas de contribución sufrirán las clases mercantiles y las profesiones liberales.

Aun dada la simpatía que nos merecen los planes de Gobierno que está desarrollando el partido conservador, hemos de unir en aquel punto nuestra voz á la de la Cámara de Comercio madrileña, creyendo interpretar de este modo los deseos de la ciudad de Segovia.

LAS INUNDACIONES

Las inundaciones que en Málaga, Barcelona y otras capitales han producido daños tremendos, han llevado también sus efectos destructores á la hermosa población de Tortosa, produciendo estragos en la población y en las huertas de la localidad.



A los aficionados fotógrafos señores don Salvador y don Juan Bumet, distinguidos jóvenes tortosinos, debemos esta nota gráfica que hoy publicamos y que representa la calle del Obispo Aznar hundida por el agua. Otras fotografías también muy interesantes debemos á la bondad de los referidos

señores, pero la falta de espacio nos impide publicarlas, como sería nuestro deseo, para corresponder á la bondad de dichos jóvenes, á los que damos las cumplidas gracias por su atención.

Instrucción pública

Adultos.—En cumplimiento de las disposiciones vigentes, se encuentran abiertas desde principio del presente mes, las escuelas de adultos de Martín Miguel y la Higuera.

Instancia.—Por el Rectorado ha sido remitida á la Sección de Instrucción pública, para sus efectos, una instancia del maestro D. Juan Yagüe Casla.

Noticias militares

Destinos en Artillería

Tenientes coroneles.—D. Santiago Valderrama, á excedente en la segunda región; don Ricardo Navasmeá, á la Comandancia del Ferrol; don Adolfo Martínez Jurado, á la Comandancia de Melilla.

Comandantes.—D. José Núñez Rivadulla, á excedente en la octava región; y don Carlos Pérez y Robredo, al 10.º depósito de reserva.

Matrimonio

Se ha concedido real licencia al primer teniente de Artillería, don Anibal Moltó y Moltó, para contraer matrimonio con la señorita doña Francisca Juana Vioenta Piró de la Loma.

Reemplazo

Una petición propia pasa á situación de reemplazo con residencia en la segunda región, el capitán de Artillería don Gregorio Gordón y del Valle.

Pensión

Se ha señalado la de 1.250 pesetas anuales á doña Nicasia Martínez Ramírez, viuda del médico mayor del cuerpo de Sanidad militar don Antonio Utrilla Pérez, cuya pensión seguirá cobrando por la Delegación de Hacienda de Segovia.

Las Escuelas Normales

Por real orden resolutoria de varias consultas elevadas por algunos directores de Escuelas Normales, acerca de la forma en que debe darse la asignatura de prácticas de enseñanza, se ha resultado:

1.º Que la dirección de éstas debe estar encomendada al maestro ó maestra regente de la Escuela práctica agregada á la Escuela Normal ó institutos respectivos, la cual, sola mente en casos de enfermedad, ausencia ú otros de imprescindible ne-

cesidad, podrá encomendarse al auxiliar de la sección en que las prácticas se verifican.

2.º Que dicha asignatura debe darse con un carácter esencialmente práctico, dejando la mayor iniciativa posible al alumno y absteniéndose los regentes de imponer programas ni libros, y de absoluta conformidad con lo prevenido sobre la materia en el art. 48 del real decreto de 29 de Agosto de 1899; y

3.º Que los exámenes de dicha asignatura se sigan verificando conforme á lo determinado en el párrafo 4.º de la orden de la Subsecretaría de Instrucción pública en 19 de Abril de 1902.

Crónicas extranjeras

La situación de Servia

No son satisfactorias las noticias sobre la situación de Servia. Reina profunda agitación, motivada por la suspensión de las sesiones de la Skupstina por orden del rey y por los «meetings» celebrados á causa de esta medida. Se ha dicho por telegrama que Belgrado iba á ser puesto en estado de sitio á consecuencia de la turbación de los ánimos, pero no se ha llegado á tanto aún.

El presidente del Consejo se halla en situación muy difícil desde hace meses. Sabido al poder en Abril de 1906, sustituyendo á los radicales, muy desgraciados durante su mandato. Mr. Pachtrich, así se llama el presidente, se encontró con que había sido resuelta la cuestión de los regicidas que provocó algunas consecuencias de orden internacional, una de las más graves la ruptura con Inglaterra, y halló también que las dificultades comerciales con Austria se habían agraviado tanto que influyen en la vida económica de Servia.

En tal situación, logró que firmara el rey el decreto de disolución de las Cortes, porque de otro modo no habría podido continuar gobernando.

Las elecciones hábilmente dirigidas por Proitch, fueron un éxito para el gobierno, pues los ministeriales lograron 90 puestos y los radicales sólo 49. Los primeros ganaron 53 y perdieron los segundos 34.

Pero á pesar de este éxito el ministerio se vio pronto rodeado de inmensos obstáculos. Los problemas exteriores le favorecieron más que le perjudicaron, porque las oposiciones, por patriotismo le dejaron en reposo, bien que no por mucho tiempo.

Los primeros meses de este año,

48 SANCHO SALDAÑA

fuerza de usarse; mi cuerpo es débil como los palos de una horca vieja, y yo ya no veré alrededor de mí un inmenso concurso admirando mi habilidad; no representaré ya el segundo papel en la fiesta, después del hombre que confían á mi cuidado. ¡Infelices facinorosos de la de palo, cuánto echareis de menos al misericordioso Soguilla! ¡hi! ¡hi!

Decía esto llorando con tanta pena, que el Velludo no pudo menos de sonreírse.

—Buen Soguilla, le dijo, sino fuera por el respeto que un verdugo decano se merece de los hombres de bien, juro que yo te había de enseñar á ser saludador, y á servir de guía por caminos que no conoces. ¿Pero qué sombra es aquella? Ya se deslizo detrás de aquel pino ¡Una mujer! ¡la maga! ella es tú por un lado y yo por el otro.

Dos bultos perecieron en este momento y se ocultaron al punto, refugándose tras de los árboles por no ser vis-

FOLLETON DE «EL ADELANTADO» 45

precipitación á pesar de su debilidad, y tomando el brazo de Elvira, ambas amigas aceleraron el paso.

No se había engañado la hermana de Saldaña; la voz que llegó á sus oídos no era otra que la del Velludo, que venía en su busca renegando del respetable saludador. Tenía éste el mismo acierto para atinar con las habitaciones de brujas, que no sabía, y de que no le habían dado las señas, que para curar la rabia á los mulos, y era además tan cerril como sus pacientes, y tan cachazudo cuanto bastara para hacer desesperar otro ánimo menos impaciente que el del capitán.

El camino que había tomado era precisamente el opuesto al que llevaba á la bóveda de Elvira, y más de dos horas hacía que andaban descarriados de acá para allá por el bosque, y á pique en la oscuridad de la noche de romperse la cabeza si tropezaban, sin que el sabio saludador hubiese encontrado siquiera ves-

fueron pródigos en violentos incidentes y conflictos personales, producto de amargos rencores. Hubo diferencias entre el presidente y uno de los ministros y una campaña de radicales contra el ministro de justicia, al que no perdonaban, los recursos de que se valió para derrotar los en las elecciones. En esta campaña se llegó hasta la obstrucción y no se pudo votar el presupuesto. Suspendió el gobierno las sesiones desde el primero de Abril hasta el 9 de Junio. Ninguna ventaja obtuvo con esto. La crisis, ya inevitable, se planteó el 9 de Junio mismo, señalada para la reapertura; el presidente presentó la dimisión en una carta dirigida al rey. Luego ante la Cámara, declaró que no había podido dar satisfacción a las exigencias de los jóvenes radicales, lo que era en realidad, un ridículo pretexto para publicar su fracaso.

Las enconadas controversias que originaron los proyectos de ascensos de oficiales; los rumores tendenciosos propalados acerca de la pretendida abdicación del Rey, y el fracaso de las negociaciones con Austria, que se aplazaron hasta el otoño, contribuyeron a exacerbar por completo al ministerio.

El príncipe heredero, además, cuyo fogoso carácter ha provocado muchos conflictos, fué objeto de enojosas discusiones.

Se le complicó en lo que se ha dado en llamar «caso de la prisión de Belgrado» en la que aparecieron muertos los hermanos Novakavitch, allí presos y si muchos más creían que el suceso era un suicidio, otros aseguraban que se trataba de un doble asesinato.

Este hecho ocurrió al terminar Septiembre y al siguiente día de él se organizaban manifestaciones en las calles contra el presidente del Consejo y algunos días después, el 13 de Octubre, los jóvenes radicales adoptaron el acuerdo de combatir rudamente al Gobierno.

Reanudó la Cámara el día 14 sus sesiones. La elección de la Mesa fué favorable para el Gobierno, pero desde la primera discusión juzgó ya él que debería suspender las sesiones. Para justificar la suspensión invocó el hecho de haberse reanudado las negociaciones con Austria. No sirvió, porque las oposiciones dijeron que esto era querer evitar los ataques que le amenazaban y como la situación iba empeorando, la suspensión fué un hecho al cabo.

Unidos entonces todos los partidos de oposición, publicaron un manifiesto violentísimo contra el Gobierno y celebraron un meeting de protesta que alcanzó verdadero éxito por el número y a calidad de las personas que á él concurrieron.

Al manifiesto y á las censuras del autor ha contestado el ministerio con una comunicación en la que se recuerdan las precedentes suspensiones de la Cámara. La lucha política se mantiene pues, arduosamente por ambas partes. Así están en este momento las cosas en el siempre agitado reino de Servia.

Ordenación de pagos

Los ministros de Instrucción pú-

blica y Fomento, remiten cuatro libramientos á favor de los siguientes señores:

Uno á don Octavio Eiorrieta, de 225 pesetas; otro á don Eduardo Alvarez, de 225 id; otro á don Antonio San Martín, de 303,50 id y otro á don Marcelo Negre de 225 id.

Un rasgo

A mi buen amigo P. Flores Villamil.

Es un lugar siniestro, el que os voy á describir; es una agencia de oríadas desacomodadas. Un amigo me llevó á él una noche; «á la portería del infierno», como él le llamaba...

En un butacón sucio y desvenojado está sentada una vieja fea y lacrimosa, que van diciendo los señores que desean oríadas... Ellas, con sus atadillos entre las piernas, bostezan, rien y se insultan.

Se encuentran en ese escalafón en que la miseria se alimenta de la honra; la mujer del butacón cierra un libro mugriento y dice:—¡á la cama! Y por una puerta estrecha van desapareciendo todas ellas, camino del dormitorio común...

Una sola se muestra remisa á entrar en él; es pulcra, limpia; mira con ingenuidad y con firmeza; viste de aldeana; sus trapitos chillones huelen todavía á heno y á establo; por sus manos pecosas aún se repura la sangre de la aldeana.

—Prefiero morir de frío—dice—á dormir en esa habitación.

A mi amigo y á mí nos chocó la resolución y curiosos procuramos saber la historia de la chica...

Mi amigo, sobre todo, que era el alma más grande que he conocido, pues por desgracia ha muerto, columbro allí un drama, que después han visto y aplaudido las gentes en el teatro...

Sobre el hule deshilachado de la mesa había dos botellas de sidra, pastas, y las manzanas mancebos de la patrona, que con una risa repugnante decía: «Ven, maruchina, cuéntanos tu historia...»

La muchacha, al oler la sidra, olió á su tierra; al acercarse, el quinqué humoso y de viento metálico, nos hizo ver que la galleguita era una preciosidad.

Gustó con ansia la sidra y dijo: «—Yo, señoritos, naef en Sobradelo; mis padres son pobres, pero llevan con paciencia su pobreza; á mí en el pueblo me llaman la señorita, por los desdenes que hice á mis paisanos. Un día fué, como de costumbre, por agua á la fuente de la Robleda; allí me encontré con un señorito de Madrid, que pasaba el verano en casa del cura, y que en el pueblo decían había coplas; me pidió agua y me dió las gracias con muchas palabras bonitas, que no las entendí, pero que me parecieron muy bien... Como todos los días nos velamos, nos hicimos novios; pero pasó el verano, fué un día á la fuente de la Robleda, y no estaba... Al llegar al pueblo, me dijeron se había vuelto á Madrid, sin decirme adios... Desde entonces todo el pueblo se conjuró contra mí; mis amigas cantaban al verme: señorita sin señorino, rapacito... La fuente,

con su gorgoteo, también parecía reírse de mí; la Robleda oscura parecía acusarme de algún pecado que ella hubiera visto... Yo no podía vivir allí; mis padres y yo hubiéramos muerto de vergüenza... Dije que quería venir á servir á Madrid, y aquí estoy, dispuesta á morir de hambre, por encontrar á ese hombre que se trajo mi alma y mi honra...»

La muchacha apuró el vaso de sidra y en su fondo verde debieron ver sus ojos ingenuos la fuente, la Robleda y el coplero de su aldea.

Mi amigo, pálido, nervioso y solemne, dijo: ¿Ese hombre se llama Fulano? La gallega respondió: se llama Fulano; y dos lágrimas corrieron de su corazón á sus ojos.

—Es mi hermano—dijo mi amigo con tono sacerdotal—y juro que si se casa con esta joven ó no le vuelvo á hablar...

Al poco tiempo anunciaban los periódicos el enlace del célebre literato N... con una linda señorita gallega... y así sucedió.

Yo siempre recordaré la grandeza de alma que tuvo el rasgo de mi amigo, á quien hoy Dios dará la gloria, como premio á sus hermosos sentimientos...

J. Sosa Sainz Pardo. Sepúlveda, Noviembre 1907.

La estafa al Banco

Las diligencias de ayer. Otro examen pericial.

Ayer tarde continuó practicando diligencias en esta causa el Juzgado instructor, examinando los documentos recogidos en los registros practicados en los domicilios de Villarias, Pérez Cuesta y Sanchiz.

Los peritos calígrafos manifestaron que la falsificación no era perfecta, notándose muchas desigualdades en la firma suplantada del señor Ansaldo.

Desde luego observaron que la falsificación estaba hecha por la misma mano, pudiéndose fácilmente determinar quién es autor.

Hoy emitirán dictamen dichos peritos.

Autos de procesamiento.

El juez señor Corcos, después de decretar los autos de procesamiento de Pérez Cuesta y Sanchiz, se trasladó, á las siete, á la Cárcel Modelo para ampliar las declaraciones de los procesados, esperándose de esta diligencia grandes sorpresas.

Otro detenido.

En la madrugada anterior, á última hora, la Policía practicó otra detención, por lo visto muy interesante.

El detenido fué llevado al Gobierno civil, donde fué interrogado, ingresando después en los calabozos.

Sobre esta diligencia se guarda grandísima reserva.

Parece que este individuo es la clava de una diligencia que se practicará fuera de Madrid.

Rumores graves.

Se aseguraba anoche que en la estafa están complicados el señor Santos Chocano, un hermano de un

alto empleado del Congreso que se ha fugado de Madrid, otro individuo que también ha desaparecido y un tal Ricardo Méndez.

Este parece que es el que ha falsificado el cheque.

Quién es el detenido.

Desde las siete y cuarto hasta las nueve y cuarto, el juez señor Corcos estuvo con el fiscal señor Ruiz Andrés en la Cárcel, donde leyeron los autos de prisión y procesamiento á Villarias, Pérez Cuesta y Sanchiz.

Estos últimos no dijeron nada nuevo.

La Policía detuvo á un sujeto llamado Raimundo Gómez, que ha cumplido condena en Cartagena y además otra en otra cárcel por falsificación.

Este detenido es amigo del Méndez y se le supone coautor de la falsificación del cheque.

A las doce y veinte, el señor Millán Astray solicitó del juez de guardia auto de registro para la calle de las Infantas, núm. 10, domicilio de la madre del detenido Gómez.

Este registro tiene excepcional importancia.

En todas las diligencias del Banco ha desempeñado un papel importantísimo el jefe de Cuentas corrientes señor Montoro, á quien se debe, en gran parte, el descubrimiento.

Santos Chocano interviene.

Se ha encontrado en casa una escritura, en la cual Santos Chocano cede á Villarias 15.000 pesetas.

Al ser interrogado el poeta americano sobre esto, dijo que se lo había pedido así Villarias como gran favor, para librarle de los ingleses; Chocano lo creyó y se prestó á hacer la fúlgida escritura.

Teatro Miñón

La función de anoche.

La representación de «La chavala», cuya inspirada música de Chapi, saboreó el público con verdadero deleite, proporcionó un nuevo y señalado triunfo á la señorita Flores que interpretó con singular fortuna, el papel de la protagonista, haciendo resaltar todos sus bellos matices.

También estuvieron muy acertados en el desempeño de sus papeles, la señora Mora, y los señores Soler y Moreno, para quienes la escena del Teatro Miñón es campo de continuos y merecidos éxitos.

Y vamos al primer estreno de la noche.

«Villa alegre» es un disparate cómico, abundante en enredos y chistes de buena ley, que entretuvo agradablemente al público por espacio de una hora, y que hizo asomar la risa á todos los labios.

En esta obra estuvo el señor Soler delirioso, haciendo el papel de «Don Pedro»; y el señor Moreno fué muy aplaudido, en el de «Don Trifino».

La hermosa tiple María Muñoz, obtuvo una calurosa ovación caracterizando «La bella Carita».

La obra tuvo en conjunto un desempeño muy aceptable.

En la última sesión se estrenó «La hostería del laurel».

Los autores de la letra «Paso y Abate», nos tienen acostumbrados á mayores empeños, y esta última producción no se recomienda por su interés ni por la gracia de sus escenas. Sin embargo, es una obra que se ve con gusto por la animación de los cuadros; y la música del maestro Lleó, es en general muy fresca y alegre.

Soler hizo un tipo acabado de «Olavide», y Moreno caracterizó admirablemente á «Olavido».

Tuvo que estar repitiendo un buen rato entre los aplausos del público, los «couplets» intencionados de los cocineros.

Al final de la obra hay un vistoso desfile, y cierra el cuadro haciendo de «Madrileña» la señora Muñoz, que se presentó vistiendo el airoso mantón de Manila y la mantilla blanca, con cuyo espléndido atavío hacía resaltar su escultural belleza.

No hemos de terminar esta breve reseña sin enviar un entusiasta aplauso á la dirección artística del teatro, que nos ofrece á diario algún estreno imponiéndose para ello una ruda labor, cuya circunstancia bien puede disculpar cualquier deficiencia que pueda observarse en el desempeño de las obras.

Para mañana nos ofrece la empresa un gran cartel:

«La viejecita» «Abanicos y pande-retas» y «Las bravías» y el domingo «Villa alegre» «Abanicos y pande-retas» y «El contrabando».

Las Cortes

SESIONES DE AYER

Congreso

Administración local

Prosigue en su discurso el señor Canalejas.

El equívoco—dice—es el que domina este debate, y lo que á mí me preocupa de la Solidaridad Catalana es su oscuridad, su confusión, aun cuando me satisfaga mucho lo que hay en ella de protesta contra el caciquismo y de deseo de mejoramiento y progreso.

No puede tolerarse á los solidarios la insinuación, la amenaza con que, á vueltas de sus protestas de españolismo, adoran los discursos.

Nosotros los demócratas no somos contralistas, sino nacionalistas. Mantenemos y profesamos la solidaridad de todos los elementos que integran la nación española.

Califica de grave error el concierto económico con las provincias vascas, y dice que algunas propagandas y críticas de los solidarios no sirven más que para sembrar los gérmenes de la desintegración de la Patria.

Queremos el vigor del Estado, la pujanza de la nación, creyendo que dentro de ella hay cauces por donde pueden ir todas las iniciativas locales.

El señor Maura ha dicho que concederá la vida local todo lo que no se oponga ni merme la soberanía de la nación; y bien, qué quiere decir esto? El partido liberal ha reservado su opinión.

Censura el arriendo de las contribuciones, y sostiene que es imposible un deslinde absoluto entre la Hacienda del Municipio y la del Estado.

El resto del discurso, encaminado á combatir varios extremos del proyecto, fué de una vaguedad é incoherencia verdaderamente extraordinaria. La Cámara fatigadísima, apenas le prestaba atención á lo último. Cuando concluyó, le aplaudieron cuatro ó cinco amigos de los más próximos.

El señor Maura empieza cantando un himno elocuentísimo á la vida local. Cuanta mayor—dice—sea la pujanza de los Municipios, tanto más poderoso y fuerte será el Estado, de modo, que el desarrollo de las iniciativas locales, lejos de mermar, engrandecerá la soberanía de la nación.

La verdadera democracia consiste en favorecer la vida del individuo, alejándole toda traba ó resistencia. Yo creí siempre que en España no había más realidad política que el pueblo. La autonomía de los Municipios tanto quiere decir como que se administren por sí propios, que sean libérrimos en sus actos, sin responder de ellos más que ante los Tribunales de justicia. Es cortar la dependencia, romper las trabas que ligan con las Diputaciones provinciales y Gobiernos civiles, lo que no puede hacerse sin una verdadera restauración orgánica de las Corporaciones populares.

El proyecto parece perturbador porque ha de remover muchos elementos, herir no pocos intereses, cortar innumerables abusos y poner fin á hábitos inveterados. Las leyes á que afecta serán derogadas en la parte correspondiente, para lo cual se constituirán los oportunas Comisiones en cada uno de los departamentos ministeriales.

Ante la imposibilidad de variar la división en 49 provincias, porque, aun siendo artificial, se han creado grandes intereses á su sombra, se establecen las mancomunidades para que cada región demuestre su afinidad con las otras.

Protesta contra la afirmación de que la frase vida local, no encierra ni concepción nada, y dice que el Estado, aun cuando lo dejará á la iniciativa de las Corporaciones, no se desentenderá nunca por completo de la enseñanza, de la beneficencia, de la sanidad, ni de las obras públicas. Los Ayuntamientos se moverán con completa libertad; pero dentro siempre de la órbita que el proyecto señala.

El resto del discurso, brillantísimo, como todos los suyos, estuvo destinado á replicar al señor Canalejas en las censuras que dirigió á la obra del Gobierno.

La sesión se levantó á las ocho de la noche.

SUETOS

Las tabernas

Han terminado en Madrid las sesiones de la asamblea de taberneros, habiendo entregado al Gobierno las principales bases de los acuerdos adoptados.

Entre otras peticiones formulan los asambleístas, la de que en los domingos se permita abrir las tabernas hasta las dos de la tarde, abriéndolas nuevamente á las cinco hasta las doce de la noche.

Tanto el Gobierno como el Instituto de Reformas sociales, parece ser que se muestran inclinados á acceder á estos deseos.

Rectificando

Por una confusión al redactar la crónica de la sesión municipal del miércoles, dijimos en nuestro número de ayer que el concejal Sr. More-

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

«¿Dónde demonios, le dije, me llevas por aquí, sin saber tú mismo dónde vamos, arca de mentiras, que Dios confunda?»

no, había votado porque el servicio de la limpieza pública se hiciera por administración, cuando votó por el arriendo de este servicio; haciéndolo en cambio el señor Baeza por el procedimiento de administración y no por el del arriendo, como aparecía en la crónica de referencia.

Nos creemos obligados á hacer esta rectificación, para restablecer la verdad de los hechos.

Mañana se cumple el cuarto aniversario del que fué en vida ilustrado comandante de Artillería y profesor de la Academia del arma, don Evaristo Montenegro.

Al recordar tan triste fecha, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento á la familia de aquel pundonoroso militar que tantos respetos y amistades supo conquistarse en esta capital.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan: En el Hotel del Comercio, don Mariano Matesanz y don Juan Gavilán, directores de los abonos químicos de la casa Gros de Barcelona; don Juan Martínez, don Ignacio Gual, don Antonio R. Arenas y don Luis Vila, representantes de cinco casas de comercio.

Nombramientos

Hen sido nombrados: Oficial de quinta clase de la Administración de Hacienda de Oviedo, don Benito Fro Sires, oficial de igual clase de esta Intervención.

Y oficial de quinta clase de esta Intervención, don Eduardo Palacio y Hernández de Córdoba, el cual prestaba sus servicios en Oviedo.

Multas

Hoy se han impuesto por la Alcaldía de esta capital dos multas por infracción de las ordenanzas municipales y otra por incumplimiento del reglamento de carreteras.

OPTICA

En la acreditada Bolería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual tiene á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precios más, primera y corriente.

Precios sin competencia Seportales de la Plaza Mayor, 8.

Subastas

El día 18 del actual tendrá lugar en el Ayuntamiento de Campo de Cuéllar, la cuarta y última subasta del fruto de paja albar del monte del mismo número 11, denominado «Argantilla, Curios y Pimpolladas», bajo el tipo de tasación de 500 pesetas.

También el día 30 de Noviembre se celebrará en la alcaldía de Aldea del Rey, la subasta del aprovechamiento de pastos del monte «Oguilla», bajo el tipo de tasación de 90 pesetas.

De viaje

Hoy han permanecido algunas horas en Segovia don Mariano Matesanz y don Juan Gavilán, tan conocidos y estimados en esta población.

Pesas y medidas

Ha dado principio la contrastación periódica anual de pesas y medidas para los pueblos del partido de Riaza.

Nueva eleo'ra

Con fecha 30 de Octubre último ha sido otorgada por Real orden la concesión de la instalación eléctrica que bajo la gerencia de nuestro amigo don Zacarías Casado, ha de suministrar fluido para alumbrado á los pueblos de Nava de la Asunción, Coca y Navas de Oro.

Recitan los concesionarios y los pueblos favorecidos nuestra enhorabuena.

En la Fuenclisa

Mañana sábado, á las cuatro y media de la tarde, se cantará en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuenclisa, la salve de costumbre.

¿Que se va á cerrar?

La gana de poner un libro á la venta. Hoy llegaron: Juan Lorrain, «Triptico»; 3 pesetas. Tratados de Esperanto-Español, á varios precios.

Fernanflor, «Periódicos y periodistas»; 1 peseta. Carlyle, «Los Héroes» (dos tomos); 1,50 ídem.

Abel Botelho, «El Barón de Lavos»; 6 íd. Biblioteca cómica, «Chistes á granel»; á 0,50 ídem.

Juan Valera, «Fragmentos»; 3 íd.

Rubén Darío, «Parisiana»; 3,50 íd. L. Silva, «Migajas». 3.ª edición; 3 ídem. Mechado, «Soledades». «Galerías» y «Otros poemas»; 3 íd.

Rousel, «Instalación y puesta en marcha de las máquinas eléctricas»; 1,50 y 2 íd. Yesares, «Manual del fogonero»; 2 íd.

Soroa, «Resistencia de materiales»; 1,50 y 2 íd. Almanaque Bailly-Bailliere, á 1,50, 2 y 3 ídem.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Con objeto de atender al restablecimiento de su salud, sale hoy para Otero de Herreros, donde permanecerá una temporada, el conocido profesor veterinario de esta capital don Ezequiel Herrero.

Casa de Socorro

Llevamos tres días sin que en esta población se haya registrado accidente alguno desagradable que precisara la asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

Juzgado Municipal

Se ha inscripto la partida de defunción del niño Eduardo Gómez Ramos.

Nacimientos ninguno.

Junta de cárceles

No habiendo tenido efecto la Junta de representantes de los pueblos del partido de Santa María de Nieva, por no haberse reunido suficiente número, se le convoca para el día 17 del actual, á las once de la mañana, con objeto de discutir y votar el presupuesto carcelario de dicho partido judicial, para el próximo año de 1908.

Cura el estómago é intestinos el Estómago y Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante de la Caja de Recluta don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones primer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición

Diario religioso

Santos para mañana

San Teodoro.

Cultos

En Corpus.—De cuatro y media á cinco y media, el ejercicio diario del Santísimo Sacramento.

En la V. O. T.—Mañana á las ocho de la misma, misa rezada en favor de las ánimas. Por la tarde á las cinco y media, rosario, novena (8.º día), y responso cantado.

En las Dominicas.—Mes de ánimas al anochecer, con ejercicios y rosario.

En San Gabriel.—A las cinco de la tarde ejercicios, rosario y mes de ánimas.

En San Miguel y Santa Eulalia.—Siguen al anochecer, los ejercicios, rosario y novena de ánimas.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente: Trigo, 47 y 1/2 reales fanega de 94 libras. Cebada, 25 y 26 íd. íd. las 70 libras. Centeno, 30 á 32 íd. íd. Algarrobas, á 35 íd. íd.

FUENTEPELAYO

Las entradas fueron 1.800 kilos de trigo, cedidos á 26,25 pesetas los 100 íd. Centeno, 13.000 íd., de los que se vendieron 12.700 á 20,70 íd., y á 21 los íd. íd. Cebada, á 23 íd. los íd. íd. Algarrobas, á 21 íd. los íd. íd. Harina de 1.ª, á 37 íd. los íd. íd. Hueyes, de labor, 425 pesetas uno, novillos de 3 años, 675 íd., añojás, á 125 íd., vacas extrales, 475 íd. Cerdos al destete, á 10 íd. uno, de seis meses á 25 íd., de un año, 62. Ovejas, 17 íd. una, Carnero, á 22 íd. uno. Lana churra, á 130 íd. los 100 kilos. Garbanzos coneros y duros, varias clases á diferentes precios. Temporal bueno.

El Corresponsal.

AREVALO

Se cotizó el trigo 48 y 1/2 á 49 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 33 y 1/2 á 34 íd. íd. Cebada, 28 á 29 íd. Algarrobas, 35 y 36 íd. íd. Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas. Tendencias del mercado firmes. Temporal frío.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal.—300 fanegas de trigo que se cotiza á 50,75 y 51 reales las 94 libras. Entraron 80 fanegas de centeno que se pagaron á 34,75 reales las 90 libras. Tendencia del mercado firme.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, á 46 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 32,00 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 32 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 300 fanegas de trigo vendiéndose á 48,00 reales las 94 libras.

Alcance de Madrid (Por teléfono) 5 tarde.

De Marina

Hablando el general Auñón de las reformas de Marina, ha dicho que las reformas de la Armada, se acomodarán á las circunstancias, si bien teme que puedan hacerse reducciones en el personal.

El cañonero «Terror»

Ha fondeado en Cádiz el cañonero «Terror», procedente de aguas de Mazagán.

La Reina Grá tina

Se han recibido noticias oficiales de París, dando cuenta de haber salido en el sudexpres para Madrid, S. M. la Reina doña María Cristina.

Nuevas inundaciones

Según noticias de Lérida y Huesca, á consecuencia del temporal han vuelto á experimentar considerable crecida los ríos, habiendo originado nuevas inundaciones en algunos pueblos ribereños.

Las autoridades han adoptado algunas medidas de precaución.

Inundaciones en Francia

Despachos recibidos de París, dicen que en el Mediodía de Francia se han registrado múltiples y horrosas inundaciones.

Subastas

El ministro de la Gobernación ha dicho que en breve serán anunciadas las subastas de las redes telefónicas y radiográficas.

Ajustes de ultramar

La «Gaceta de Madrid», publica una relación de créditos ya ajustados y cuyos interesados no se han presentado á hacerlos efectivos.

Figura en esta relación el licenciado del Ejército de Cuba, Vicente Escudero, natural de Cuevas de Provanco, de esta provincia.

Congreso

Declarada abierta la sesión de esta Cámara bajo la presidencia del señor Dato, se formulan algunos ruegos.

Tanto en los escaños como en las tribunas y pasillos se nota extraordinaria expectación por conocer el discurso que ha de pronunciar el señor Moret, si bien se cree que las esperanzas quedarán defraudadas por consecuencia de una conferencia ayer celebrada por el Sr. Cambó, con el jefe de los liberales.

El ministro de Hacienda, se levanta para defender á los empleados de la Deuda, de los ataques que ayer se les dirigieron. Dijo el marqués de Portago, que al tratar este asunto no tuvo intención de causar ofensa á nadie, sino denunciar el hecho.

Insistió el señor Osma en la

defensa, no solo de los funcionarios de la Deuda, sino de todos los dependientes de su departamento, asegurando que jamás han entregado expedientes á agentes de negocios.

Lo que se propone Hafid

El caid Glaoni ha declarado que Muley Hafid se propone explotar carriles, instalar telégrafos y teléfonos, aumentar la producción agrícola por medio de máquinas y constituir una cámara de caids.

Ferrocarril subterráneo

En el Senado se ha votado definitivamente el proyecto concediendo un ferrocarril eléctrico subterráneo en Barcelona y sus ensanches.

La pena de muerte

«Le Petit Parisien» publica el resultado de su consulta al público sobre la pena de muerte. Se muestran partidarios de que sea conservada 1.083,655 y se han pronunciado por la abolición 328,692 personas.

La nueva escuadra

Está resuelto que la futura escuadra sea de construcción inglesa, quedando nuestros arsenales para los trabajos que la Marina efectúa por administración. Hay sin embargo partidarios de que la escuadra se construya en España para ver de aclimatar aquí las construcciones navales, creando una industria importante á semejanza de lo hecho en Italia.

Regreso de los Reyes

Los Reyes han desistido de ir á Viena y es probable que adelanten su retorno á España, calculándose que estarán aquí del 20 al 22.

Según cartas de Londres ayer recibidas en Madrid, el Rey sigue atentamente los debates parlamentarios y se hace informar detalladamente de cuanto sucede en España, lo cual puede ser una explicación de la decisión que se le atribuye de abreviar su ausencia cuanto le sea posible.

G. Cano.

A las señoras de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentra en esta capital, Josefina Buendía de Salazar (Peluquera discípula de Pages), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña á peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.

Plaza Mayor, número 7, principal, centro

Corta de leñas de encina

Se venden para carbón, la de un trozo de monte del Parral de Pirón.

La subasta tendrá lugar el día 15 del actual, á las diez y media de la mañana, en casa de Don Adolfo Gómez, Doctor Castelo, 8, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones y otro en poder de los guardas del término.

«Patria»

POR

D. Martín Chico Suárez 3.ª EDICIÓN

Lectura graduada, Historia, educación cívica. En tres tomos.

Obra lujosamente editada por los Sucesores de Hernando.

Precio del ejemplar, Una peseta

Polonio de Lucas

ORDINARIO DE SEGOVIA Á MADRID

Se ofrece para cuantos encargos se sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín. En Madrid: 7 de Julio, número 3.

Morrhual Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.ª y 3.ª grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

¡Gran acontecimiento!

EL 11 DE OCTUBRE HA TRIUNFADO

y podeis pasar á cobrar los que tengais vales de ese día, en el

Comercio de Tejidos de Carlos Tablada Maeso

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

Es el comercio que más barato vende y ofrece al público más ventajas. Los que tengais que hacer compras, no dejéis de visitar esta acreditada casa y os convenceréis de la verdad.

Felpas de seda 6 cuartas de ancho, en blanco y negro, desde 7 pesetas. Lanas para vestidos, altas novedades, desde dos reales.

Paños para abrigos de señora, en negro y colores, 7/8 cuartas de ancho, muy buenos y muy baratos. Altas novedades en lanas, pañetes y tupelines, 5 cuartas de ancho, para señora, á precios incompesibles.

Gran surtido en tapabocas de dos caras, desde lo más barato hasta lo mejor que se fabrica; en dibujos, alta novedad. Mantones de paño de Imalalla, de rizo y de dos caras.

Toquillas y chales, un inmenso surtido en todo lo que se desea en afelpado y punto. Chalecos de Bayona para hombre, desde 2 pesetas á 20.

Surtido completo en géneros de punto inglés, para señoras y niños. Franelas, pañetes y piqué para camisas y vestidos, las mejores marcas y más modernas.

Primera casa en géneros blancos y negros, de hilos y algodón.

No hay quien compita con esta casa

Calle de Cervantes, 38.—SEGOVIA

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION NADAL

Gran fotografia-Victoria-11

El antiguo gabinete fotografico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrasosa, quien se propone dar á conocer en esta capital y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citratos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrasosa.

- Retratos á diez céntimos.
 - Postales, media docena 3 pesetas.
 - Grupos baratísimos.
 - Retratos kilométricos, entregados en el acto.
 - Especialidad en retratos de niños.
- Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche. También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precios sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Fotografía de Montes

Reoyo, 15, 3.º

Llegó la ocasión de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al público que durante tantos años le ha favorecido con sus encargos, tiene el gusto de participarle se ha trasladado á la calle de Reoyo, núm. 15 (casa nueva del señor Ochoa), donde sin omitir gasto de ningún género ha montado un gabinete fotografico con todos los adelantos hasta hoy conocidos. Todo trabajo será entregado con la aprobación del público. Se hace toda clase de trabajo conocido en fotografía.

Especialidad en retratos de niños
No confundirse: Reoyo, 15, fotografía

Esta casa no tiene sucursales; no fiarse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.º

Sombrereria y Zapateria DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Páris

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiage, Romero, 4, 2.º

1908

Almanaque Bailly-Bailliere

ó Pequeña Enciclopedia de la Vida Práctica.

REGALA una participación en el billete entero de la Loteria de Navidad núm. 26.317.

RIFA 3 magnificos automóviles.

SORTEA multitud de regalos.

500 páginas. 1.000 grabados.

Mapas en colores.

Precio: 1,50 pesetas en rústica y 2 encartonado.

GANANCIA DIARIA

de 4 pesetas

SE GARANTIZA á hombres y mujeres en sus casas por nuestra oienta ó propia; artículo fácil, lucrativo, novedad nunca vista. Búscense por toda España colaboradores y representantes. Se envía gratis elegantes muestrario y explicaciones; franquear respuesta. Escribir: SOCIEDAD ITALO FRANCESA. BARCELONA, calle Princesa, 34.

CALZADO

Aviso importante.

Se acaba de recibir grandes remesas de calzado, formas españolas, americanas, inglesas y francesas. Clases especiales para sacerdotes y militares. Hay existencias para todas las fortunas. Se hace un 10 por 100 de rebaja en todas las compras. No compran calzado sin ver clases y precios de esta casa, que es la más antigua de todas las de su clase, y la que presenta los tipos más modernos en el calzado.

«La Española»

Isabel la Católica, 8.

Quien compre el calzado aquí le será muy conveniente por que no pague los impuestos

¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comedor), 3 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'80 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y es conveniente.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Inflamación.

Imp. de EL ADELANTADO.

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega. Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstruye yente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo, lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata, Farmacias y Droguerías.

Paños y Confecciones

EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paños de todas clases. Bonita colección en abrigos para señora, últimos modelos de París. Hermosa colección en Patenes, Viciñas, Gergas y Estambres, para trajes de caballero y niños, Gherster «Fantasia», para abrigos de señora y caballero.

Gran surtido en abrigos, capas, pellizas, y trajes de niños, confeccionados y á la medida.

Impermeables Ingleses garantizados hechos y á la medida, desde 30 pesetas.

Gran rebaja en lanas para trajes de señora 7/4 ancho, desde 2'50 pesetas.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espaldas, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se ve en el dibujo.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Fecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

¡TENGA PRESENTE!—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**

Fundada 1752.

Pildoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

La Unión y El Fénix, Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.